
ATA Nº 285/2022 

 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às oito horas, na sala de 1 

reuniões da Secretaria de Assistência Social, reuniu-se ordinariamente o Conselho Municipal 2 
dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da presidente: Alessandra 3 

Vieira Francioni Silva (representante titular da Secretaria de desenvolvimento Social), estando 4 
presente a vice-presidente: Dafna Correa Rodrigues (representante titular da Associação Jorge 5 

Lacerda), a secretária: Alyne Mota Barbosa Pinter (representante titular da Secretaria de Gestão 6 
e da Fazenda), os conselheiros de direito, representantes da sociedade civil e governamentais: 7 

Frederico José de Oliveira Folgearini (representante titular da Secretaria de educação), Rosa 8 
Machado Silveira (representante titular do CEACA), Rosilene Costa Antônio (representante 9 

titular da APAE), Simone Fernandes Floriano (representante titular da Secretaria de Saúde). 10 
Esteve ainda presente: Alessandra Pascoali (Controle Interno.). Alessandra (SAS) saúda a 11 

todos, passando ao item um: e observa que conselheiros já estão assinando as documentações: 12 
lista de presença/atas anteriores; Alessandra (SAS) passa ao item dois: Retificação da ata n. 13 

77/2022 da Comissão de normas e passa a palavra à Sabrina; Sabrina explica que acharam 14 
melhor constar em ata às arrumações, invés de constar ao final, para já constar no site. Alyne 15 

explica que houve essa correção tardia, pois não recebeu a ata n. 77/2022 da comissão de 16 
normas no e-mail e portanto a leitura foi realizada pessoalmente, uma leitura posterior, quando 17 

a ata já estava colada e com algumas assinaturas. Rosa justifica que foi solicitação dos 18 
conselheiros, por terem conselheiros que fazem parte da entidade. Sabrina explica que na linha 19 

204 foi constatado pela conselheira que a fala não é da Dafna e sim da Simone, já confirmada 20 
em outro momento pela mesma, e também na linha 241 o horário do retorno da Alyne que havia 21 

sido descrito 10h, porém foi observado que foi mais tarde e questiona à Alyne se ela conseguiu 22 
verificar o horário que saiu da outra reunião. Simone diz que verificou que às 10h05min 23 

encaminhou mensagem solicitando a presença da Alyne e ela demorou um pouco para chegar. 24 
Alyne explica que Sanlai também encaminhou mensagem e acredita que após as 10h30min, até 25 

mesmo perto das 11h. Simone sugere colocar 10h45min. Alyne concorda. Sabrina diz que o 26 
teor dos assuntos foram aqueles debatidos, somente o horário que realmente não foi anotado no 27 

momento. E outra questão foi na linha 422, onde consta: Dafna falou etc., seria também fala da 28 
Simone. Sabrina explica que na correria da semana, com várias reuniões seguidas não houve 29 

tempo para a revisão e foi erro de digitação, explica ainda que foi anotada a ausência da 30 
conselheira Dafna no momento da análise de seus projetos: na linha 173. Conselheiros 31 

concordam. Alessandra (SAS) passa ao item três em pauta: Informe justificativa dos 32 
conselheiros faltantes, e informa que as conselheiras tutelares justificaram a falta devido 33 

estarem de mudança para a nova sede e questiona se tem mais alguma entidade faltando. Sabrina 34 
explica que a APP. Simone diz que devem verificar o número de faltas, pois faz tempo que as 35 

representantes da APP não vem. Dafna diz que já excederam. Alessandra (SAS) passa ao item 36 
4 e questiona se Alessandra (CI) virá apresentar as contas. Sabrina informa que virá. Alessandra 37 

(SAS) sugere ir para o próximo item e quando ela chegar retornam. Conselheiros concordam. 38 
Alessandra (SAS) passa ao item cinco em pauta: recebimento do relatório dos atendimentos do 39 

conselho tutelar do mês de setembro. Sabrina explica que houve alteração na pauta que ficou: 40 
Informe justificativa do não recebimento do relatório dos atendimentos do Conselho Tutelar do 41 

mês de setembro de 2022; Sabrina explica que elas justificariam na reunião, porém 42 
informalmente relataram que devido à mudança de sede não conseguiram enviar e que 43 

encaminharão junto ao do próximo mês. Alessandra (SAS) complementa que as conselheiras 44 
tutelares estão sem acesso à computador/internet; Alessandra (SAS) passa ao item seis em 45 

pauta: Relembrar e-mails e ofícios recebidos no último mês e respostas que estão pendentes; 46 
Sabrina passa a relação de ofícios expedidos e recebidos e reforça que todos já foram 47 

anteriormente enviados no e-mail. Alessandra (SAS) questiona aos conselheiros se tem alguma 48 
observação sobre algum ofício. Rosa diz que inicialmente não havia entendido o memorando 49 

de n. 268.2022 da procuradoria, porém após explicado entendeu que o membro da entidade é 50 



que tem que ser mudado e não a entidade, difere o que está na lei e o que está no regimento 51 

interno. Dafna explica que é o membro da entidade que mandam os representantes e diz que 52 
não havia entendido desse jeito. Alessandra (SAS) diz que então não precisam alterar nada. 53 

Conselheiros concordam. Dafna questiona se na lei está os representantes ou as entidades. 54 
Alessandra (SAS) diz que no § 5ºda lei municipal n. 1.409/2011- Os membros titulares do 55 

Conselho e os respectivos suplentes exercerão mandato de 02 (dois) anos, admitindo-se a 56 
renovação apenas por uma vez e por igual período e no regimento já foi alterado que a entidade 57 

pode recondução.  Dafna diz que então concorda se o entendimento do jurídico é esse, e não 58 
vai contra o que está na lei, não precisam alterar nada. Rosa diz no caso se ela mudar para 59 

suplente já estará alterado o membro. Simone diz que no conselho da saúde continuaram as 60 
entidades e mudou-se os membros, alteram-se os representantes. Dafna questiona se tiveram 61 

retorno da questão do desmembramento da lei do CMDCA e CT, pois é item importante. Rosa 62 
diz que terá que ser assunto em pauta para a primeira reunião de 2023. Alessandra (SAS) lê o 63 

memorando 268/2022, recebido da procuradoria e conclui que não há nada relacionado a essa 64 
solicitação do desmembramento. Simone questiona se reforçam a urgência via ofício. Rosa 65 

sugere um novo ofício pedindo novamente o desmembramento da lei explicando que o edital 66 
do processo de escolha do conselho tutelar deve ser publicado seis meses antes. Alessandra diz 67 

que foi ofício do CMDCA com as duas solicitações. Sabrina diz que em outro momento, na 68 
época do presidente André, foi encaminhada a minuta de lei para o conselho tutelar sugerida 69 

pela FECAM; Alessandra sugere que os conselheiros peguem a lei municipal e a minuta de lei 70 
do conselho tutelar para verificar o que é viável. Dafna questiona se o CMDCA tem 71 

competência para revisar lei e diz que se tiver essa competência poderiam pagar para fazer. 72 
Alessandra diz que já tem uma recomendação da FECAM. Rosa sugere verificar novamente a 73 

minuta. Alessandra sugere verificar a minuta antes de reencaminhar, e questiona se fica para a 74 
plenária ou para a próxima comissão de normas. Dafna sugere na comissão de normas. 75 

Alessandra diz que participará. Conselheiros concordam. Alessandra questiona se os 76 
conselheiros tem mais alguma dúvida sobre os ofícios que foram recebidos e encaminhados. 77 

Conselheiros negam. Alessandra (SAS) passa ao item sete em pauta: Convocar MP para o 78 
Processo de Escolha da Sociedade civil dia 23 de novembro de 2022(4ª) e conferência 79 

municipal dia 22 de novembro de 2022(3 ª) e definir entrega demais convites; Alessandra (SAS) 80 
diz que é dever do CMDCA convidar o MP. Sabrina questiona se o convite será via ofício. 81 

Alessandra (SAS) concorda. Alessandra (SAS) diz que buscou orçamentos para confecção de 82 
camisetas, porém alguns disseram que não ficaria pronto a tempo, outro pediu que desse entrada 83 

e  informa que está buscando os demais orçamentos. Simone diz que o pagamento é somente 84 
mediante a emissão da nota fiscal. Sabrina concorda e observa que então quando tiverem o 85 

retorno dos orçamentos terão que fazer extraordinária. Dafna sugere que seja on-line somente 86 
para esse assunto. Alessandra (SAS) diz que informará no grupo. Conselheiros concordam. 87 

Alessandra (SAS) passa ao item oito em pauta:  Discutir acerca da organização da Conferência 88 
Municipal dos direitos da Criança e do adolescente; e explica que já tem conferencista: Maiara 89 

Diamantino e explica que a comissão organizadora já esteve se reunindo. Rosa diz que gostou 90 
da conferencista e que parece simples e organizada. Rosa explica que a convidou para almoçar 91 

no CEACA. Alessandra (SAS) diz que está conversando para liberar as meninas do CRAS e 92 
CREAS para participarem. Rosilene questiona se é dia 22 ou 23. Alessandra (SAS) explica que 93 

dia 22/11, ficou a conferência, no parque e 23/11, às 9h., o processo de escolha da sociedade 94 
civil, no CEACA. Rosilene diz que organizará também na entidade. Alessandra solicita que a 95 

APAE encaminhe uma adolescente para participar da conferência. Rosilene confirma e 96 
questiona se será o dia todo. Alessandra diz que na parte da tarde: das 13h às 17h. Rosilene diz 97 

que conversará para liberar os alunos para a participação na conferência. Alessandra lê as três 98 
propostas de orçamento apresentadas pelas conferencistas: Maiara Diamantino R$ 3.200,00; 99 

Patricia Maia R$ 5.500,00 e Shanna  Wolf R$ 3.320,00; portanto a proposta de menor preço foi 100 
da Maiara Diamantino: R$ 3.200,00 e explica que ela disponibilizará as documentações 101 

necessárias: Resoluções, decretos e fará também o relatório final; Alessandra (SAS) questiona 102 



se todos aprovam a contratação da Maiara Diamantino, no valor de R$ 3.200,00, com recursos 103 

do FIA – Fundo da Infância e Adolescência. Conselheiros aprovam por unanimidade. 104 
Alessandra explica que referente o orçamento das camisetas ainda não conseguiu todos, ao 105 

entrar em contato com alguns fornecedores, os mesmos disseram que o prazo da confecção 106 
poderia exceder a data agendada para a conferência, outros tem número mínimo para 107 

confeccionar, e sugere que agendem extra posteriormente para definir. Alessandra diz que 108 
quanto às pastas e canetas, material definido na reunião da comissão organizadora da 109 

conferência, pegou os três orçamentos, sendo eles: do Antonio Gabriel de Souza EPP: pasta 110 
A4, multicolor de polipropileno: valor unitário de R$ 1,35 (um real e trinta e cinco centavos) e 111 

caixa de caneta esferográfica, azul, ponta média, plástico: R$ 40,30(quarenta reais e trinta 112 
centavos);  da Mariele: pasta A4, multicolor de polipropileno: valor unitário de R$ 1,80 (um 113 

real e oitenta centavos) e caixa de caneta esferográfica, azul, ponta média, plástico: R$ 114 
75,00(setenta e cinco reais); pasta A4, multicolor de polipropileno: valor unitário de R$ 1,35 115 

(um real e trinta e cinco centavos) e caixa de caneta esferográfica, azul, ponta média, plástico: 116 
R$ 40,30(quarenta reais e trinta centavos); da Mércia Fernandes Vieira Cardoso pasta A4, 117 

multicolor de polipropileno: valor unitário de R$ 1,35 (um real e trinta e cinco centavos) e caixa 118 
de caneta esferográfica, azul, ponta média, plástico: R$ 50,00( cinquenta reais). Alessandra 119 

explica que decidiram que a pasta será transparente, para poder ser reutilizada posteriormente. 120 
Alyne questiona se não tem como pegar do material licitado. Alessandra diz que desses o menor 121 

preço foi do Antônio Gabriel de Souza EPP: unitário pasta A4, multicolor de polipropileno: 122 
valor unitário de R$ 1,35 (um real e trinta e cinco centavos) e caixa de caneta esferográfica, 123 

azul, ponta média, plástico: R$ 40,30(quarenta reais e trinta centavos); Alessandra questiona se 124 
os conselheiros aprovam a compra das canetas e pastas com recursos do FIA. Conselheiros 125 

aprovam. Alessandra (SAS) diz que além desses materiais o Frederico da Educação conseguiu 126 
a doação de dois banners pela JM: e explica que um será do CMDCA e outro da Conferência. 127 

Simone questiona se deu certo o envio dar artes para o Calinho. Sabrina diz que encaminhou 128 
pelo Whatsapp que será a logo municipal, e que está aguardando o retorno. Conselheiros 129 

concordam. Alessandra (SAS) diz que já falou com a Secretaria de Educação e que 130 
encaminharão algumas crianças selecionadas pelas escolas e diz que necessitarão de ônibus. 131 

Frederico diz que falará diretamente com o Cleber, responsável pelos transportes. Conselheiros 132 
concordam por unanimidade. Alessandra (SAS) questiona se com relação ao parque é 133 

necessário algum ofício. Dafna sugere que encaminhem ofício pedindo local para a realização 134 
da Conferência Municipal dos direitos da criança e do adolescente e explica solicitar a partir 135 

das 9h. para o que for necessário organizar, colocar os banners. Sabrina questiona até qual 136 
horário. Alessandra (SAS) sugere até as 18h, pois pode ser que atrase. Alessandra (SAS) diz 137 

que é solicitando a disponibilização do teatro e do foyer na data de 22/11/2022(terça-feira). 138 
Conselheiros aprovam por unanimidade. Alessandra (SAS) diz que foi definido pela comissão 139 

organizadora da conferência municipal dos direitos da criança e do adolescente os responsáveis 140 
por cada eixo, sendo: Eixo I, o CT; Eixo II, o CREAS; Eixo III, Dafna (AJL); Eixo IV, 141 

Alessandra (SAS); Eixo V, Alyne (Sec. De Gestão e da fazenda); Alessandra (SAS) questiona 142 
se conselheiros concordam. Conselheiros aprovam por unanimidade. Alessandra (SAS) explica 143 

que trouxe o modelo de decreto de convocação da conferência. Sabrina relembra que os 144 
decretos são confeccionados na Patrícia da assessoria especial. Alessandra (SAS) pede que faça 145 

também a resolução da convocação da conferência e anexe o modelo de decreto explicando 146 
para a assessoria especial. Conselheiros concordam. Alessandra (SAS) diz que outra questão é 147 

fazer um ofício solicitando que Álvaro, da comunicação faça o cerimonial da Conferência, 148 
Frederico diz que o Álvaro trabalha até as 13h na prefeitura. Alessandra (SAS) diz que após ele 149 

trabalha no Parque. Dafna sugere que incluam no ofício que solicitam o local, também para que 150 
sedam o mestre de cerimônias. Conselheiros concordam por unanimidade. Sabrina questiona 151 

como ficou a questão da entrega dos convites, se será necessária a confecção de ofícios ou envio 152 
por e-mail. Alessandra (SAS) explica que o marketing está fazendo a arte dos convites, à pedido 153 

dos conselheiros da comissão organizadora, e foi definido que as conselheiras tutelares 154 



entregarão os convites em mãos para os membros da rede. Conselheiros confirmam. Frederico 155 

questiona se já tem o número dos alunos das escolas que irão para as conferências. Alessandra 156 
(SAS) confirma e diz que depois repassará. Sabrina questiona se para o MP irá ofício. 157 

Alessandra (SAS) diz que para o MP somente o convite para a participação no Fórum, pois o 158 
da Conferência o Conselho Tutelar também entregará. Alessandra (SAS) diz que a sugestão é 159 

que varie o leitor na leitura do regimento interno da conferência para que fique menos cansativo. 160 
Sabrina questiona se irão aprovar o regimento interno da Conferência. Alessandra (SAS) disse 161 

que foi disponibilizado o modelo pela conferencista. Sabrina diz que disponibilizará no 162 
Datashow o modelo repassado pelo CEDCA para que os conselheiros acompanhem na tela. 163 

Rosa questiona se é o mesmo. Alessandra (SAS) confirma e diz que basta mudar a logo e os 164 
dados do município, incluir que ocorrerá dia 22 de novembro no parque ambiental. Dafna diz 165 

que não aprovará sem a leitura na íntegra, para não surgir problemas na hora e diz que é a oitava 166 
conferência municipal. Rosa diz que os delegados natos são os conselheiros do CMDCA e o 167 

Conselho Tutelar. Dafna explica que os delegados são indicados pela rede, sendo quatro 168 
representantes: criança/adolescente,  representante não governamental, representante 169 

governamental e representante do conselho tutelar; Rosa diz que os delegados natos já são as 170 
conselheiras tutelares e os conselheiros de direito do CMDCA; Alessandra (SAS) diz que no 171 

caso de Capivari de Baixo serão eleitos 4 delegados devido ao número de habitantes; Alessandra 172 
(SAS) explica que sairá uma proposta por eixo que irá ser encaminhada ao estado; Dafna diz 173 

que sentiu falta nas regras da eleição dos delegados no casou de haver empate. Rosa sugere que 174 
seja o mais velho. Dafna realiza a leitura do Art. 15: As votações da plenária serão realizadas 175 

por meio do crachá que indicará a posição do(a) delegado(a) diante das propostas levantadas 176 
em regime de deliberação: 1. Aprovação; 2. Veto; e 3. Abstenção. Dafna questiona se a votação 177 

será nominal, oral, escrita, diz que devem definir, e sugere encaminhar o regimento interno para 178 
a conferencista pedindo sugestão. Alessandra (SAS) sugere que já encaminhe a solicitação no 179 

grupo de Whatsapp da comissão da conferência. Dafna diz que já encaminhou áudio à 180 
conferencista pedindo revisão da parte que versa sobre a votação dos delegados, art. 15º, se a 181 

votação será oral, escrita e caso empate será eleito o mais velho. Alessandra (SAS) diz que o 182 
marketing está sendo pago agora pelo tesoureiro Luiz, pois recebeu mensagem. Sabrina 183 

questiona referente qual mês. Alessandra (CI) chega. Alessandra (SAS) retorna ao item quatro: 184 
Deliberar sobre relatório da prestação de contas do FIA até mês de setembro e passa a palavra 185 

a Alessandra (CI). Alessandra (CI) lê o relatório de prestação de contas do FIA até o mês de 186 
setembro de 2022: Das Receitas: Durante os meses o total das transferências e receitas recebidas 187 

a título de FIA, foram na ordem de R$79.166,04 (setenta e nove mil cento e sessenta e seis reais 188 
quatro centavos); Distribuídos: R$ 29.609,61: Transferência TAC; R$ 34.004,46: Receita de 189 

remuneração; R$ 750,00: Multas MP; R$ 689,00: Depósito não identificado; R$ 211,37: Outras 190 
Indenizações; R$ 13.901,60: IR – Imposto de Renda; Alessandra (CI) diz que o ideal era saber 191 

qual o potencial de arrecadação do município para comparar. Sabrina explica que já 192 
encaminhou no grupo de Whatsapp o site da CNM que disponibiliza saber o potencial de 193 

arrecadação. Alessandra (CI) continua a leitura do relatório: Da aplicação dos recursos: Saldo 194 
Inicial 2022: 536.210,54;  Total arrecadado: 79.166,04;  Repasses Mensais 2022 (TAC) 12 195 

parcelas mensais R$3.642,77: 29.609,61;  Rendimento na conta: 34.004,46; 0.1.09.5009 - 196 
Depósito não Identificados Recurso 5009: 750,00; Multas TCE receita: 689,00; Outras 197 

indenizações: 211,37; 0.1.09.5009 - IR: 13.901,60; Saldo Financeiro Arrecadado: 615.376,58;  198 
Despesa: 81.791,13; Despesas bancárias (tarifa): 482,80;  CEACA - Projeto: Cidadania em ação 199 

– direitos e deveres do ECA, da entidade: CEACA n°315/2021: 39.000,00; CEACA - projeto 200 
Mídias sociais - Os benefícios e malefícios das redes sociais n°316/2021: 40.000,00; Rocket 201 

mídia FIA- Onesio dias de oliveira (CNPJ:95.780.441/0001-60): 583,33; Maduca Lopes - 202 
Capacitação online Lei Henri Borel ao CT - (CNPJ: 23.370.657/0001-46): 835,00; Eclipse 203 

outdoor FIA - (CNPJ: 72.328.172/0001-08): 890,00; Saldo Financeiro = 533.585,45; sendo que 204 
FINANCEIRO previsto: 127.266,64; Rocket mídia FIA- Onesio dias de oliveira 205 

(CNPJ:95.780.441/0001-60), Res. n. 344/2022 e AF n. 983/2022: R$ 4.666,64; Cíntia SIPIA - 206 



( CNPJ: 39.344.294/0001-04), Res. n.355/2022 e AF n. 1535/2022: R$ 2.600,00; CEACA - 207 

Projeto: A voz que clama no deserto n. 377/2022 R$ 20.100,00; CEACA - Projeto: Dignidade 208 
nossa segunda pele n. 378/2022 R$ 99.900,00; Sendo o Saldo Financeiro: R$ 413.585,45; 209 

Ressaltamos ainda que, embora o saldo bancário esteja apresentando um valor de R$ 210 
533.585,45 (quinhentos e trinta e três mil quinhentos e oitenta e cinco reais e quarenta e cinco 211 

centavos), deverá ser considerada as deduções já aprovadas pelo Conselho, demonstradas no 212 
final da planilha (financeiro), restando assim o saldo atualizado para 2022 de R$ 213 

413.585,45(quatrocentos e treze mil quinhentos e oitenta e cinco reais quarenta e cinco 214 
centavos). Salientamos que para 2022, o valor das transferências da Prefeitura para o FIA, será 215 

corrigido pelo IPC no período de jan/2021 à dez/2021, refletindo no valor mensal de R$ 216 
R$3.642,77, conforme previsto no TAC. São essas as informações relativas aos recursos do 217 

Fundo da Infância e Adolescência de Capivari de Baixo. Quaisquer informações necessárias 218 
poderão ser obtidas na contadoria do Município. Alessandra (CI) observa ainda que este ano 219 

estão utilizando o superávit e após colocam em restos à pagar. Alessandra (CI) explica que 220 
foram observadas algumas falhas porém explica que na que vem ocorrerão dois repasses 221 

referente o recurso do TAC. Alessandra (SAS) questiona se conselheiros aprovam a prestação 222 
de contas do FIA apresentada até o mês de setembro. Conselheiros aprovam por unanimidade. 223 

Alessandra (CI) informa que a prestação de contas do FIA foi aprovada no tribunal de contas. 224 
Alessandra (CI) diz que também é apresentada na câmara de vereadores. Rosa diz que o 225 

CMDCA também apresentou os projetos na câmara, e que foi bem produtivo, pois todos os 226 
vereadores pararam para ouvir. Alessandra (CI) se ausenta. Alessandra (SAS) retorna à 227 

discussão do regimento interno da conferência e questiona se os conselheiros o aprovam. Dafna 228 
explica que se a conferencista alterar a parte solicitada aprova e observa que ela encaminhou 229 

no grupo. Conselheiros aprovam por unanimidade. Alessandra (SAS) passa ao item nove em 230 
pauta: Relatoria da Comissão de Normas e Documentos. Dafna diz que tem apenas uma 231 

observação à fazer, que não esteve presente na última e portanto não será ela a relatora. 232 
Alessandra (SAS) passa a palavra à Simone, justificando que Dafna não esteve presente. 233 

Simone realiza a leitura do parecer de n. 24/2022 da comissão de normas e documentos do 234 
CMDCA referente à análise do recurso do projeto: Feira de Ciências, da entidade: AJL, edital 235 

n. 001/CMDCA/2022: durante a análise a comissão verificou que a entidade AJL reapresentou 236 
o projeto: Feira de Ciências que havia sido analisado, porém readequado. Registra-se que a 237 

entidade não demonstrou justificativa e discordância dos itens desfavoráveis na primeira 238 
análise. Baseados nos princípios da isonomia a comissão decide por manter a decisão inicial: 239 

desfavorável à aprovação visto que a entidade complementou o projeto, não recorrendo quanto 240 
a sua pontuação; Dafna diz que os conselheiros da plenária tem que aprovar o parecer. 241 

Conselheiros aprovam o parecer n.24/2022 da comissão de normas e documentos do CMDCA 242 
desfavorável à aprovação do projeto: Feira de ciências da AJL. Dafna explica que no primeiro 243 

parecer constaram que caberia recurso e por isso encaminharam com as alterações e diz que 244 
irão para o jurídico para fazer uma análise. Simone passa a leitura do parecer de n. 26/2022, 245 

referente à análise do recurso referente ao projeto: prevenção às deficiências e intervenção 246 
precoce às crianças e adolescentes com atraso neuropsicomotor e de deficiência intelectual e 247 

múltipla da entidade APAE, edital n. 001/CMDCA/2022: Diante da análise das documentações 248 
a Comissão de normas e documentos emite o parecer favorável à aprovação; Simone explica 249 

que a entidade já havia atingido a nota mínima no parecer anterior. Conselheiros aprovam o 250 
parecer de n. 26/2022 da comissão de normas e documentos do CMDCA favorável à aprovação 251 

do projeto: prevenção às deficiências e intervenção precoce às crianças e adolescentes com 252 
atraso neuropsicomotor e de deficiência intelectual e múltipla, da entidade APAE. Simone passa 253 

a leitura do parecer de n. 25/2022 da comissão de normas e documentos do CMDCA referente 254 
à análise do recurso do projeto: Dança como ferramenta de transformação, da entidade: AJL, 255 

edital n. 001/CMDCA/2022: durante a análise a comissão verificou que a entidade AJL 256 
reapresentou o projeto: Dança como ferramenta de transformação, que havia sido analisado, 257 

porém readequado. Registra-se que a entidade não demonstrou justificativa e discordância dos 258 



itens desfavoráveis na primeira análise. Baseados nos princípios da isonomia a comissão decide 259 

por manter a decisão inicial: desfavorável à aprovação visto que a entidade complementou o 260 
projeto, não recorrendo quanto a sua pontuação; Conselheiros aprovam o parecer n.25/2022 261 

desfavorável à aprovação do projeto: Dança como ferramenta de transformação, da entidade 262 
AJL; Alessandra (SAS) passa ao item dez: Relatoria da Comissão do FIA e passa a palavra à 263 

Alyne. Alyne explica que já solicitou orçamentos, porém até então teve o retorno apenas de 264 
uma, e explica que a quantidade mínima no fornecedor pesquisado seriam 1.000 (mil) agendas 265 

e diz que o assunto dos orçamentos ficará então para extraordinária a ser agendada 266 
posteriormente, assim que recebidos os demais. Alyne diz que outra questão que gostaria de 267 

sugerir é marcar sempre o Instagram do CMDCA nas publicações realizadas pelo conselho. 268 
Conselheiros concordam por unanimidade. Alessandra (SAS) passa ao item onze em pauta: 269 

Relatoria da Comissão de monitoramento e avaliação; e diz que o primeiro item é:Deliberar 270 
acerca do envio via ofício da Nota Fiscal e relatório de execução do mês de agosto, 271 

encaminhadas pela mídia – Rocket e já analisados pela comissão; Alessandra explica que a nota 272 
é no valor R$: 583,33 (quinhentos e oitenta e três reais e trinta e três centavos) e questiona se 273 

os conselheiros aprovam o pagamento com os recursos do FIA. Conselheiros aprovam por 274 
unanimidade. Alessandra (SAS) passa ao próximo item: Retorno sobre o acompanhamento da 275 

peça: O gato malhado e a andorinha sinhá, etapa do projeto Metamorfose da entidade CEACA, 276 
que está utilizando recursos do FIA – Fundo da Infância e Adolescência; Alessandra (SAS) 277 

questiona quais os conselheiros que estiveram presentes. Alyne explica que não é da comissão, 278 
porém foi acompanhando a Sabrina, pois a conselheira da Secretaria de educação informou que 279 

poderia ir somente na parte da tarde e os demais conselheiros da comissão foram de manhã; e 280 
explica que a peça foi linda, e que se apaixonou pela vaca. Rosilene diz que os alunos e 281 

professores da APAE também participaram e também gostaram bastante, ouviu bastante 282 
elogios. Alyne explica que esperava dos projetos das entidades algo relacionado às drogas, e 283 

demais questões que foram levantadas em reunião, porém não desmerecendo as peças. Rosa diz 284 
que irão reapresentar. Rosa diz que receberam represarias de algumas diretoras, e explica que 285 

teve escola que estava com o ônibus esperando na frente e não ligaram pra avisar que não iriam. 286 
Rosa diz que de 350 vagas apareceram 27 das escolas. Rosa explica que no curso que está 287 

fazendo sobre os projetos aprendeu que não importa a estratégia, se é voltado à igreja, se 288 
utilizarão o parque, e sim que o objetivo seja atingir as crianças em vulnerabilidade, e diz que, 289 

por exemplo, as crianças atendidas no CEACA já são algumas crianças que tem problemas com 290 
drogas e diz que a sua preocupação é que não foram as diretoras que perderam e sim as crianças 291 

das escolas. Rosa diz que até as crianças do CRAS de Tubarão participaram, pois viram a 292 
divulgação em grupos, e diz que esteve presente a fundação Joanna de Angelis. Alessandra 293 

(SAS) diz que é uma pena não terem aproveitado a oportunidade, e diz que viram crianças 294 
fazendo trilha no parque no momento da peça. Rosa diz que fechou com o evento da cartilha, 295 

que as escolas também foram convidadas e a maioria não participou. Rosa diz que o ônibus já 296 
estava na frente da escola aguardando e não participaram, ou seja, um desperdício de tempo e 297 

gasolina. Dafna concorda e diz que é um descaso com a peça os gestores impedirem os alunos 298 
de assistir. Rosa diz que apresentou o boi de mamão em Braço do Norte e levou a cartilha do 299 

FIA e que eles ficaram bem empolgados que podem ser feitas com FIA. Rosa diz que as roupas 300 
das peças ficam no acervo do CEACA e não são emprestadas, pois tem todo um cuidado e diz 301 

que muita gente da comunidade pediu pra ir. Rosilene questiona se tem a possibilidade de 302 
apresentar o boi de mamão na APAE. Rosa diz que para este ano não tem mais agenda, porém 303 

estará conversando para irem assim que possível. Rosa diz que para a peça: Guardiões de natal, 304 
prevista para dezembro,  já estão chegando as roupas: uma mais linda que a outra. Rosa diz que 305 

será inédito. E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 10h. E, para constar 306 
eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativa do CMDCA, lavrei a 307 

presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 308 


